

## Fiesta de Las Candelas

Hay discrepancias sobre el origen de esta fiesta, unos opinan que su origen fue en Oriente, otros que fue en Roma y que la procesión de las Candelas formaba parte de la fiesta de las Lupercales. Pero el carácter mariano de la fiesta fue en el año 1497, cuando el conquistador de Tenerife, Alonso Fernández de Lugo, celebró el día 2 de Febrero la aparición de una imagen de la Virgen María.

En la localidad de **Beleña del Sorbe**, se celebra esa festividad el fin de semana más próximo al 2 de Febrero. Gracias a la asociación socio-cultural "Amigos de Beleña del Sorbe" y al esfuerzo y colaboración de muchos vecinos, se ha podido recuperar esa fiesta que había caído en el olvido y desde hace algunos años se ha vuelto a celebrar. "El Botarga", acompañado por un Mayordomo recorre las calles del pueblo, después de los actos religiosos se reparten tostones, pan con anís vino y limonada, recuperando la vieja costumbre de "La Caridad", también se ha recuperado "La Machorra" (Oveja vieja que no servía para criar y que se comía el día 4 de febrero), hoy en día se hace una comida popular con la participación de todo el pueblo, este año ha sido un cocido, por cierto, todos coincidían en que estaba francamente bueno. La tarde estaba desapacible, hacía frío, viento, pero "WATERMELON BAND JAZZ A´BRASS" nos hizo olvidar las inclemencias con una actuación muy simpática que nos animó a todos.

Agradecer desde estas líneas la labor de la asociación de Amigos de Beleña del Sorbe y a la colaboración vecinal por su trabajo recuperando esta fiesta tradicional y



animaros a seguir en tan buena línea. El patrimonio Cultural de esta tierra es de todos y creo que es labor nuestra ayudar a conservarlo.

### ■ Historias de árboles

Saliendo al paso de rumores y para aclarar malos entendidos, la primera historia es para el pino que ha estado adornando nuestra plaza estas Navidades. Como en años anteriores muchos vecinos opinaron que les gustaba más un árbol con adornos que los luminosos de led, este año se pensó poner un pino en el hueco habilitado para "el Mayo", se habló con Medio Ambiente y acompañados por el responsable de zona, acudimos al monte, cerca de Santotís, donde se estaba realizando una entresaca, adjudicada por la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha a Maderas Abad. Hablamos con el responsable que nos dio a elegir entre varios pinos destinados a ser talados, una vez identificado, se cortó y se trasladó a la plaza de Cogolludo. Alguien, no sabemos con qué finalidad, llamó a Seprona y los agentes se personaron en el pueblo para investigar la procedencia del pino en cuestión, se les informó de la procedencia y destino del mismo, una vez acabadas las fiestas. El pino se ha retirado de la plaza, se le han quitado las ramas y hemos guardado el tronco, para reutilizarlo bien como "mayo" o para la jornada napoleónica.

Las siguientes historias son más alegres y comprometidas con el medio ambiente. Se han plantado 8 árboles plataneros detrás de la portería del campo de futbol, no entorpecen para nada la práctica de este deporte y su finalidad es lograr sombra en la zona, para que cuando se instale la plaza de toros portátil, se pueda pasar la tarde un poco más cómoda con la sombra que nos proporcionen.

El pasado día 25 de Enero se plantaron 15 ciruelos en el camino de la Zarcilla, los árboles fueron donados por Viveros Sánchez al Ayuntamiento de Cogolludo y los plantaron los niños que asisten a Catequesis. Las amas de casa



han configurado unos azulejos con el nombre de cada niño y la fecha, que se colocará al pié del árbol plantado por cada uno.

La Diputación de Guadalajara ha donado 10 Plataneros, 35 Olmos, 20 Arces Platanoides y 20 Arces Negudos, se plantarán en Cogolludo y sus pedanías, se está estudiando la ubicación de los mismos y en breves días se plantarán.

